

**Viernes 11 de febrero de 2022**

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **PRESIDENCIA**

#### **LANZA INE CONVOCATORIA PARA TITULAR DEL IEEQ**

El Instituto Nacional Electoral (INE) emitió la convocatoria correspondiente para participar en el proceso de designación de presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La convocatoria es exclusiva para mujeres y a más tardar el 22 de marzo se publicará la lista de aspirantes que cumplen con todos los requisitos legales para contender. Se contará con el nombramiento antes del 30 de junio. Uno de los requisitos que las personas interesadas deberán cumplir es ser persona originaria de la entidad federativa correspondiente o contar con una residencia efectiva de por lo menos cinco años anteriores a su designación, salvo el caso de ausencia por servicio público, educativo o de investigación por un tiempo menor de seis meses. Algunos otros requisitos son: tener ciudadanía mexicana y estar en pleno goce de sus derechos civiles y políticos; contar con credencial para votar vigente; y tener más de 30 años cumplidos al día de la designación. Asimismo: poseer al día de la designación, con antigüedad mínima de cinco años, título profesional de nivel licenciatura; y gozar de buena reputación y no haber tenido condena por delito alguno, salvo que hubiese sido de carácter no intencional o imprudencial. Se añade: no haber tenido registro a una candidatura ni haber desempeñado cargo alguno de elección popular en los cuatro años anteriores a la designación y no desempeñar ni haber desempeñado cargo de dirección nacional, estatal o municipal en algún partido político en los cuatro años anteriores a la designación. También no haberse desempeñado durante los cuatro años previos a la designación como titular de secretaría o dependencia del gabinete legal o ampliado tanto del gobierno de la Federación como de las entidades federativas, ni cargo en una Subsecretaría u oficialía mayor en la administración pública de cualquier nivel de gobierno. Tampoco tener cargo de Gobernatura, ni Secretaría de Gobierno. No tener cargo de Presidencia Municipal, Sindicatura, Regiduría o titularidad de dependencia de los Ayuntamientos. No haber sido persona designada por parte del Consejo General del Instituto Nacional Electoral en la Presidencia o Consejería Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro o de cualquier otra entidad federativa es otro requisito.

<https://adnformativo.mx/lanza-ine-convocatoria-para-titular-del-ieeq/>

<https://vozimparcial.com.mx/2022/02/10/ine-lanza-convocatoria-para-presidencia-del-ieeq-es-exclusiva-para-mujeres/>

#### **CONSTANCIAS DE RESIDENCIA EXPEDIDAS POR LOS MUNICIPIOS DAN CERTEZA: DIPUTADO**

Por Mónica Gordillo

La constancia de residencia que expiden los gobiernos municipales es un elemento que da certeza, puntualizó el diputado Manuel Pozo Cabrera del partido Querétaro Independiente (QI) e integrante de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) de la 60 Legislatura, esto al ser cuestionado sobre si el documento sigue siendo seguro para que una persona que aspire a ocupar un cargo público lo presente como comprobante para acreditar su domicilio. Cabe recordar que en el estado durante el año se han registrado dos casos relacionados con dichas constancias: el primero, la revocación del nombramiento de Teresita Sánchez Núñez como presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por parte de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por incumplir el requisito de residencia efectiva y, el segundo, el de Sergio Claudio Arellano Rabiela, candidato a la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), quien reconoció que cuentan con dos documentos que acreditan su residencia, uno expedido por el gobierno municipal de Querétaro y otro por el Ayuntamiento de Celaya, Guanajuato. (CQRO 5)

<https://www.codigoqro.mx/2022/02/10/constancias-de-residencia-expedidas-por-los-municipios-dan-certeza-diputado/>

Viernes 11 de febrero de 2022

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: JAVIER RASCADO A DDHQ**

Javier Rascado Pérez rindió protesta como presidente de la Defensoría de Derechos Humanos del estado de Querétaro (DDHQ) para el periodo del 12 de febrero de 2022 al 11 de febrero de 2027. El extitular de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del estado de Querétaro (Infoqro) fue electo como ombudsperson con 18 votos a favor para sustituir en el cargo a Roxana Ávalos. (DQ, principal)

#### **PA: RASCADO, NUEVO OMBUDSPERSON**

En sesión de pleno del congreso de Querétaro, se llevó a cabo la votación para elegir al nuevo presidente de la Defensoría local de los Derechos Humanos (DDHQ); resultando ganador el otrora comisionado de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro, Javier Rascado Pérez. (PA, principal)

#### **N: INNOVADOR CONCEPTO**

Es momento de posicionar al turismo queretano como referente de adaptabilidad, promoción y digitalización, destacó el gobernador, Mauricio Kuri González, al presentar el Distintivo de Promoción Turística de Querétaro, el cual tiene como objetivo atraer a más visitantes y ofrecer un destino que emocione, inspire y brinde experiencias únicas, a través del slogan: Querétaro. Y entonces, encontré México. (N, principal)

#### **AM: PROPONEN CREACIÓN DE MAPAS DE RIESGOS AUTOMOVILÍSTICOS**

Para el Observatorio Ciudadano de Movilidad en Querétaro, la constante incidencia de hechos de tránsito es preocupante. (AM, principal)

#### **EUQ: CONTINÚAN PAROS TÉCNICOS EN LA INDUSTRIA DEBIDO A CONTAGIOS.**

Empresas han registrado hasta 150 empleados enfermos de Covid en un mes, dice dirigente de Canacindra. Productividad ha reducido hasta 40% señala. (EUQ, principal)

#### **CQRO: TRATADOS INTERNACIONALES NO CONTEMPLAN "PAUSAS" EN RELACIONES ENTRE PAÍSES: ESPECIALISTA**

Aunque el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, aclaró que su pronunciamiento respecto a pausar la relación entre México y España obedece a un comentario público y no a una declaración diplomática formal, Rodrigo Chávez Fierro, profesor de Derecho Internacional de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), refirió que este tipo de expresiones emitidas por parte de un jefe de Estado pueden generar incertidumbre a los empresarios españoles que pretendan ampliar o invertir en el país. (CQRO, principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **SE REÚNE KURI CON EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN**

A través de las redes sociales, el gobernador Mauricio Kuri informó que sostuvo una reunión con el secretario de Gobierno, Adán Augusto López Hernández. En un breve mensaje el mandatario estatal informó que en el encuentro se vio la forma de trabajar de manera conjunta con la finalidad de llevar a Querétaro y a México "más alto". "Me reuní con el secretario de Gobernación, @adan\_augusto; fue un gusto platicar y ver la forma en que podemos trabajar en conjunto para llevar a nuestro estado y a México más alto" se lee en el tweet. (ADN)

#### **ACUEDUCTO III Y NUEVO HOSPITAL GENERAL TEMAS CON SEGOB: KURI**

El gobernador Mauricio Kuri reveló que en el encuentro que sostuvo con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se abordó el tema de la autorización para la construcción del Acueducto III. Además, resaltó que ya se autorizaron 600 millones de pesos para completar el equipamiento del Hospital General de Querétaro. También, precisó que se podrá dar cobertura a todo el medicamento que se requiere para el sector

**Viernes 11 de febrero de 2022**

salud en la entidad. El gobernador del estado recalcó que se tiene un presidente de México que está apoyando y viendo a Querétaro. (DQ, N)

### **PRESENTAN DISTINTIVO DE PROMOCIÓN TURÍSTICA DE QUERÉTARO**

El gobierno del estado llevó a cabo la presentación del Distintivo de Promoción Turística de Querétaro, con el propósito de reactivar económicamente al sector turismo y “contar Querétaro al mundo”. El gobernador Mauricio Kuri destacó que este distintivo responde al propósito de llevar a Querétaro al país y al mundo, mediante una estrategia integral que posicione al estado como un destino inspirador, sorprendente, excitante y memorable. La secretaria de Turismo estatal, Mariela Morán, detalló que este distintivo es poderoso, memorable y contemporáneo, pues está inspirado en la estética definida de la historia, colores, tipografías, bordados, tonos y matices. (DQ, N, AM)

### **NUEVO TITULAR DE DDHQ CONTARÁ CON APOYO DE GOBIERNO: KURI**

El nuevo titular de la Defensoría de la DDHQ, Javier Rascado Pérez, tendrá todo el apoyo del gobierno del estado, garantizó el gobernador Mauricio Kuri. En ese sentido, aseguró que se trabajará para atender todas las recomendaciones que surjan de este organismo autónomo y tomarlas en cuenta. Reiteró que siempre habrá retos en los derechos humanos, por lo que, consideró que Rascado Pérez tendrá la disposición de atenderlos. Kuri González indicó que las puertas del gobierno estarán abiertas para recibir al nuevo titular de la Defensoría de los Derechos Humanos. (DQ)

### **AVALA AMLO 5 DE 5 DE KURI**

Destacando que se tiene una buena relación con el gobernador Mauricio Kuri, quien a decir del Ejecutivo Federal “Quiere hacer las cosas bien en Querétaro”, el presidente de México elogió el trabajo del gobernador Mauricio Kuri y llamó a las administraciones municipales que no se han sumado a la iniciativa de la declaración 5 de 5 implementada por el mandatario estatal a que la asuman como propia en pro de la transparencia. En su conferencia mañanera, el presidente externó que “Yo espero que sí, que se extienda esta propuesta, que haya cada vez más transparencia, y creo que hay condiciones de hacerlo, en Querétaro, el gobernador en Querétaro, el gobernador Mauricio Kuri quiere hacer las cosas bien en Querétaro y contaría con el apoyo de nosotros siempre, y es buena la relación que tenemos con él, y hay que seguir impulsando estas iniciativas”, dijo. (PA)

### **SUMA QUERÉTARO 608 CASOS DE COVID Y NUEVE MUERTES, ESTE JUEVES**

La SESA informó que este jueves se sumaron 608 casos nuevos de Covid-19, además del deceso de nueve personas por la misma enfermedad. El registro acumulado es de 130 mil 52 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se han registrado seis mil 317 defunciones. Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay tres mil 44 pacientes y 206 hospitalizados, 66 de los cuales se encuentran graves. Se dio de alta sanitaria a 630 pacientes, con lo que se tiene un registro de 120 mil 485 altas. (N)

### **REGISTRAN MÁS DE MIL 600 BROTES FAMILIARES EN QUERÉTARO**

Desde que inició la pandemia en marzo de 2020, en Querétaro se han registrado mil 648 brotes familiares, de acuerdo con la SESEQ, de los cuales actualmente se tienen 11 activos. El responsable Estatal del Reglamento Sanitario Internacional de la Secretaría de Salud Estatal, José Hernández, expresó que en el caso de los brotes activos en la totalidad se tiene seguimiento y en el cien por ciento de los casos las personas desarrollaron cuadros de la enfermedad catalogados como leves. (N)

### **ANUNCIA MARTINREA INVERSIÓN DE 155 MILLONES DE DÓLARES EN QUERÉTARO**

La empresa Martinrea, del sector automotriz, anunció una inversión de 155 millones de dólares para la ampliación de sus instalaciones en Querétaro, y lo cual, permitirá la generación de 668 nuevos empleos calificados. Con esta ampliación se fabricarán componentes automotrices de aluminio, principalmente bloques de motor, carcasas de transmisión y puentes de suspensión, autopartes que se encontrarán en los vehículos de marcas como Ford, Honda, BMW, General Motors y en la nueva marca de vehículos eléctricos Lucid. (DQ, N, AM, EUQ, PA)

**Viernes 11 de febrero de 2022**

### **REFORZARÁN VIGILANCIA EN OFICINAS DE LA CFE**

El titular de la Agencia de Energía del Estado de Querétaro, Mauricio Reyes, indicó que ya se tiene avance en las pláticas con representantes de la CFE, para reforzar la seguridad en sus subestaciones. Afirmó que el objetivo es evitar que se registren más robos de cable de cobre, lo cual afecta el servicio que se ofrece a la ciudadanía. Sostuvo que la SSC pretende instalar cámaras de vigilancia que se enlacen con el CQ (CIAS). (PA, AM)

## **PODER JUDICIAL**

### **PODER JUDICIAL DE QUERÉTARO, CON MÁS HERRAMIENTAS TECNOLÓGICAS A NIVEL NACIONAL**

Querétaro se sitúa como uno de los estados con mayor cantidad de herramientas tecnológicas utilizadas por el Poder Judicial, de acuerdo con datos de México Evalúa. La pandemia de Covid-19 revolucionó la manera de comunicarse y de realizar prácticamente cualquier actividad. La impartición de justicia se vio afectada y rebasada durante el periodo de cuarentena. Lo anterior llevó a evidenciar la urgencia de transitar a modelos de atención y gestión dentro del Poder Judicial que se soporten en el uso de herramientas tecnológicas que permitan agilizar los procesos. (PA)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ELECCIÓN DE DDHQ DIVIDE MORENA EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO**

La elección de la presidencia de la DDHQ generó división al interior del grupo legislativo de Morena, tanto Juan José Jiménez como Andrea Tovar reprobaron el actuar de su coordinador, Armando Sinecio Leyva, ante el proceso de renovación. Jiménez Yáñez incluso tomó la tribuna para reprochar que la forma en que votó Sinecio Leyva no corresponde a la confianza que los ciudadanos dieron a Morena a través de su voto. (DQ, Q)

### **FRACTURA EN BANCADA DE MORENA POR TERNA**

El diputado local por el Partido Morena, Juan José Jiménez, desconoció ante los diputados en el congreso local, durante sesión de Pleno, a Armando Sinecio, como su coordinador de la Fracción Parlamentaria en la LX Legislatura de Querétaro. Lo anterior, en el marco de la discusión y votación del nuevo titular de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, en la cual resultó ganador Javier Rascado Pérez, extitular de la Comisión Estatal de Transparencia, Acceso a la INFOQRO. Al tomar la palabra en tribuna, Jiménez Yáñez expuso no haber tenido conocimiento de la terna que la JUCOPO generó para la votación, conformada por Rascado Pérez, Maricruz Ocampo y Rocío Emeterio Trejo; debido a que argumentó que no le fue notificada por su coordinador que integra la JUCOPO. (N, PA)

### **JAVIER RASCADO PÉREZ ES EL NUEVO OMBUDSPERSON DE QUERÉTARO**

La Legislatura eligió como ombudsperson a Javier Rascado, ex titular de la Infoqro por 18 votos a favor. La votación se llevó a cabo por cédula y los votos se integraron en una urna, de la que Rascado Pérez resultó ganador de la terna presentada por los coordinadores de las bancadas del Congreso, que incluyó a Maricruz Ocampo Guerrero, que obtuvo 6 votos, y Candelaria Trejo Emeterio que no obtuvo ninguno. (DQ, N, AM, EUQ, PA)

### **LEGISLACIÓN LOCAL DEBERÁ ADECUARSE EN TEMAS DE ABORTO E IDENTIDAD DE GÉNERO: JAVIER RASCADO**

Javier Rascado Pérez, nuevo presidente de la DDHQ, sostuvo que el organismo será un acompañante y gestor para que la legislación local se actualice en temas como el aborto e identidad de género. A pregunta expresa sobre su postura en cuanto al aborto, señaló que es un asunto que ya ha sido resuelto por la SCJN por lo que ahora Querétaro deberá adecuar su marco legal a lo ya existente. (ADN)

### **HABRÁ FIRMEZA PARA REALIZAR RECOMENDACIONES EN LA DDHQ: JAVIER RASCADO**

Javier Rascado, titular de la DDHQ, dijo que uno de sus principales proyectos, el realizar visitadurías especializadas en temas de mayor complejidad. Recalcó que cumplirá con las obligaciones de la defensoría

**Viernes 11 de febrero de 2022**

durante su mandato, además de que habrá firmeza para hacer recomendaciones cuando sea procedente a cualquier instancia. (REQRONEXIÓN)

### **EXCANDIDATA A LA DDHQ AVALA NOMBRAMIENTO DE JAVIER RASCADO**

Maricruz Ocampo, excandidata a la DDHQ, consideró indispensable que cada uno de los 24 diputados dé a conocer la forma en la que votó para definir la presidencia. Deberán también explicar en qué se basaron para emitir su voto. Consideró, sin embargo, que al interior de la Legislatura se realizó un buen ejercicio y afirmó que buscará acercamientos con el nuevo presidente de la DDHQ, Javier Rascado, para trabajar a favor de los derechos humanos. Aseguró que respetará el resultado del proceso. Al felicitar al ganador, señaló que no impugnará el resultado, pero pidió que se transparente la determinación tomada por la Junta de Coordinación Política sobre la terna; y el sentido de votación de cada legislador. (DQ, N, Q, PA)

### **LAMENTA EXASPIRANTE A DDHQ FALTA DE APOYO DE LEGISLADORES A LA SIERRA**

Rocío Candelaria Trejo, quien fue una de las participantes y finalistas que integró la terna que se sometió a votación en pleno para la presidencia de la DDHQ lamentó la falta de apoyo de las y los legisladores locales hacia la sierra queretana. A distancia y de manera virtual dejó de manifiesto que se le notificó sobre su integración a la terna finalista 25 minutos antes de llevarse a cabo la sesión de pleno, a lo que solicitó el tiempo para poder trasladarse desde Jalpan de Serra a la capital del estado, motivo que le impidió presentarse en el recinto para conocer el resultado final. (ADN)

### **TRABAJAN EN LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS**

El diputado Antonio Zapata anunció que el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional trabaja en una iniciativa sobre crear una ley de protección a periodistas, para la cual se deben generar foros de opinión para los profesionales de la información. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **EN ANTICIPACIÓN A LAS LLUVIAS, MUNICIPIO DE QUERÉTARO DARÁ MANTENIMIENTO A LOS 26 TRAMOS DEL DREN MUNICIPAL**

Como medida de anticipación a la temporada de lluvias de este año, el Ayuntamiento de Querétaro anunció obras de mantenimiento para los 26 tramos del dren municipal. Tan solo durante enero de 2022, la dirección de Mantenimiento de Infraestructura y Áreas Verdes ha recolectado 767.4 toneladas de azolve y maleza en el drenaje de la ciudad. Durante 2021, la Secretaría de Servicios Públicos Municipales recolectó mil 600 toneladas de azolvé y maleza en las dos limpiezas anuales que realiza de mantenimiento. (DQ, N, AM)

### **SE ADUEÑAN INDÍGENAS DE CALLES DE LA CAPITAL**

A pesar de las acciones que se han realizado en la ciudad por las denuncias de personas en situación de calle, esta situación continúa siendo un problema constante que después que posteriormente deriva en los decesos de estos, así como un foco de contagios ante la falta de higiene en estos tiempos de contingencia. (DQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **DISMINUYEN EN 50% LOS CASOS DE COVID-19**

Luego que, durante la segunda semana de enero, la entidad atravesará el pico más alto de contagios confirmados desde que comenzó la crisis sanitaria del nuevo Coronavirus en marzo de 2020; de acuerdo con las cifras oficiales de la Dirección General de Epidemiología del gobierno federal, la pandemia va a la baja. Las cifras muestran un descenso sostenido, pues se pasó de 8 mil 991 contagios en la segunda semana de enero, a 8 mil 820 en la tercera semana y a 4 mil 486 casos confirmados en la cuarta semana de enero. (N)

### **REFUERZO PARA DOS MUNICIPIOS**

La delegación estatal de la Secretaría del Bienestar publicó la convocatoria para que los adultos de 40 a 59 años que residan en los municipios de Corregidora y Huimilpan reciban la dosis de refuerzo de la vacuna contra Covid-19; esta población será atendida del 14 al 17 de febrero. (DQ)

**Coordinación de Comunicación Social 5**

**Viernes 11 de febrero de 2022**

### **COFEPRIS ALERTA POR FALSIFICACIÓN DEL PRODUCTO O KEYTRUDA®**

La SESA, informa que la Cofepris, emitió una alerta sanitaria luego de las denuncias sanitarias que presentó la empresa Merck Sharp and Dohme Comercializadora S. de R.L. de C.V., tras haber identificado irregularidades en el producto KEYTRUDA® (pembrolizumab), solución, 100 mg/4 mL.b. La COFEPRIS precisó que el referido medicamento, que ostenta los lotes T009249, T021792, LT87333, LT78236, DC68976, DE68005, S035357, S012080 y VZ01380, se ha identificado como falsificado. (DQ)

### **ESTIMAN ALZA DE 4% EN LA ECONOMÍA DEL ESTADO**

La economía de Querétaro ha recuperado los niveles prepandemia, lo que da las condiciones para estimar un crecimiento por arriba del 4.5% para este 2022, el doble que se tiene para el crecimiento nacional aseguró Ricardo Aguilar, economista en jefe del Banco Inves. Explicó que, considerando las cifras del INEGI, al tercer trimestre de 2021, la economía estatal creció 7% a la tasa anual, por encima del promedio nacional. (EUQ)

### **INDAGAN A GASOLINERAS POR LITROS BARATOS**

Cuatro gasolineras ubicadas en el municipio de Querétaro son identificadas por vender 2 pesos menos que el precio de la gasolina, según lo señaló el gerente general de la Unión de Estaciones de Servicio, Enrique Arroyo. Explicó que estos costos no los maneja cualquier gasolinera que es mayorista de Pemex. Aclaró que ya se hizo el llamado a la Comisión Reguladora de Energía para que investiguen esa situación, pero no han tenido respuesta. (PA)

### **CANADEVI ESTIMA CRECER 10% PARA 2022**

Para este año, la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) Querétaro espera un crecimiento de entre el 8 y 10% para el sector, a partir de la colocación de 22 mil créditos nuevos. (AM)

### **INFLACIÓN IMPARABLE**

Durante el primer mes del año, la inflación general anual se ubicó en 7.07%, asimismo en enero de 2022, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó una variación de 0.59% respecto al mes anterior, pues diciembre cerró con 6.48%. Es de recordar que 2021 cerró con una inflación general de 7.36%, 4.21 puntos porcentuales por arriba de la inflación de 2020, que fue de 3.15%. Para el mes de enero, el producto con mayor incremento en su precio fue el limón, con un alza de 68.77%, seguido de la papa y otros tubérculos con 15.49% y plátanos 12.07%. (N)

### **ASUME ESAÚ MAGALLANES PRESIDENCIA DE CANACINTRA**

Esaú Magallanes rindió protesta como presidente de la Canacintra Querétaro; estuvo en un primer periodo en el 2017. Durante su mensaje, reconoció que el panorama económico es complejo en el país, debido a la crisis provocada por el coronavirus. Lo primero que se debe recuperar son los empleos, para ser más productivos. Explicó que la cuarta ola ha dejado a algunas empresas hasta con 130 empleados con incapacidad al mes, lo que representa una cifra muy alta que merma las actividades de producción. (DQ, N, PA)

### **PAREJAS GASTAN HASTA 3 MIL PESOS EN DÍA DE SAN VALENTÍN**

Entre 300 pesos y 3 mil pesos es lo que gastarán, en promedio, quienes celebrarán el Día del Amor y la Amistad en Querétaro; de acuerdo con estimaciones de la Canaco la derrama económica global será de 500 mdp. El presidente del organismo, Fabián Camacho indicó que esto significa un incremento de 8% respecto de 2021. En menor medida está la venta de flores, dulces, chocolates que incrementan 5.5%; ropa y calzado, en 5%, y negocios de perfumería y joyería, de 4.5%. (AM, EUQ, PA, N)

### **AMLO PODRÍA DECRETAR A PEÑA COLORADA COMO ZONA NATURAL PROTEGIDA**

El presidente de la República anunció que el área natural de Peña Colorada, ubicada al norte de la ciudad de Querétaro, podría declararse zona protegida. Y es que desde 2019 se le ha planteado esta situación al presidente de la República, quien detalló que podría ser un proceso similar al que se llevó a cabo en una zona serrana de San Luis Potosí. "Es algo parecido a lo que se llevó a cabo en San Luis Potosí, en la Sierra de San Miguelito, algo parecido, hay que seguir protegiendo las áreas verdes", indicó. Pese a que Gobernantes

**Viernes 11 de febrero de 2022**

estatales han declarado su intención de proteger esta zona de las inmobiliarias, compete al gobierno federal la declaración. (AM)

### **HAY NUEVO TITULAR DE PROFECO QUERÉTARO**

Oswaldo García Arteaga es el nuevo titular de la Procuraduría Federal del Consumidor en el estado de Querétaro y aseguró que se trabajará fuerte para continuar siendo una institución cercana a la gente. (DQ)

### **ANALIZA UAQ CAMBIO DE NOMBRE PARA LA FACULTAD DE BELLAS ARTES**

La Facultad de Bellas Artes (FBA) de la UAQ, llevó a cabo la “Jornada Internacional de Reflexión sobre el cambio de denominación de la FBA”, la cual se realiza dentro del proceso histórico que se dará en la Máxima casa de Estudios de la entidad con la reforma y actualización de su marco jurídico, que incluye la Ley Orgánica y el Estatuto Orgánico de la Institución. Al respecto, Teresa García, rectora de la UAQ, comentó que el ejercicio que se está generando en la Universidad, relacionado con la actualización de su normativa y de las leyes, abarca aspectos importantes, entre estos, los que tienen que ver con derechos humanos, y con la identidad. (PA)

### **JAVIER RASCADO, MUY BUEN PERFIL PARA LA DDHQ: TERESA GARCÍA**

Luego de que la LX Legislatura eligiera a Javier Rascado como nuevo presidente de la DDHQ, la rectora de la UAQ, Teresa García reconoció en este perfil a un excelente académico preparado en el área, así como un profesional con experiencia pública y un bagaje importante en Derechos Humanos. En este sentido, aseguró que Rascado Pérez es una persona sensata, equilibrada y mesurada, lo que le permitirá tomar decisiones ponderadas al frente de la DDHQ; por lo que lo consideró una excelente opción. (N)

### **SUPAUAQ ESPERA AUMENTO MÍNIMO DEL 7%**

Un aumento salarial del 10% es lo solicitado por el SUPAUAQ a la institución educativa. El secretario general del SUPAUAQ, Ricardo Chaparro indicó en rueda de prensa que la expectativa es que por lo menos se alcance un acuerdo mínimo de aumento del 7% con las autoridades de la UAQ. (AM, EUQ)

### **RECHAZA STEUAQ PROPUESTA DE LA UAQ**

El Comité Ejecutivo del STEUAQ rechazó la propuesta de las autoridades universitarias, que entre otros puntos destaca un cuatro por ciento de incremento al salario, plazas de tiempo indeterminado, plazas en la bolsa de trabajo y regularización de suplentes con antigüedad de dos años; lo anterior luego de que el pasado 8 de febrero, 330 sindicalizados de 619 que participaron, votarán por no aceptar este primer ofrecimiento. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q “BATALLAS”**

Por Adán Olvera

Dicen los que les saben a esos asuntos de la política, que las batallas deben de elegirse con mucho cuidado y sobre todo no hay que desgastarse sin objetivo específico. En la reciente designación que cayó en la persona de Javier Rascado, que es un profesional y un hombre de instituciones, estudiado y con experiencia en el servicio público; defensor de la transparencia y del acceso a la información, defensor también de causas y además hombre de buen trato; el único fuera de lugar que pidió el uso de la voz para pelearse con su coordinador de fracción fue el diputado Juan José Jiménez, Neo Morenista, que de aspirar a ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro, soñó con ser el abanderado de Morena al gobierno del estado y para esa aventura, pidió juicio político contra el ex gobernador Francisco Domínguez, para posteriormente solicitarle la “renuncia” al cargo (irrenunciable por cierto). El diputado se opuso a la propuesta de su coordinador, Armando Sinecio, y de paso lo desconoció desde la tribuna; lo señaló de tener intereses distintos a los del partido y los de los ciudadanos; Juan José Jiménez, de ser senador y aspirar a todo apenas pudo llegar de diputado y los morenistas de cepa no lo quieren y mucho menos los representa. Morena, es una caja de sorpresas en la Legislatura y lo dice el presidente del Consejo Estatal Ángel Balderas Puga, que no sabe a qué se dedican sus diputados y mucho menos a qué agenda sirven. Lo que le faltaba a Morena en la Legislatura, es que uno de sus rijosos diputados rompiera públicamente con el coordinador. Lo que sigue es que los vuelva a amenazar de regresar al PRI o al Verde. De Rebote. Algo dejó el proceso de elección de presidente de la

**Coordinación de Comunicación Social 7**

**Viernes 11 de febrero de 2022**

Defensoría de los Derechos Humanos; la importancia de leer y estudiar porque al menos a los diputados Orihuela y Sinecio, no se les da eso de la comprensión de lectura. (DQ 2)

### **CUARTO DE GUERRA**

RIÑAS. Con la reapertura de actividades desde que hay Escenario "A", en San Juan del Río los eventos masivos con permiso para venta de alcohol se han salido de control y ya son problema permanente. Jaripeos, festejos patronales, fiestas privadas y encuentros deportivos terminan en riñas como en las que se golpearon policías, pero igual se han lesionado civiles, incluso a navajazos. AL DÍA. A ver quién se anima a tomar el control de San Juan del Río, recortando permisos para eventos con venta de bebidas alcohólicas, porque ni la policía ni la alcaldía de Roberto Cabrera Valencia se distinguen por la toma de decisiones o por enfrentar problemas... hasta que se convierten en emergencias. FIN. "Dios los hace y ellos se juntan...", dijo Pancho Domínguez sobre la llegada de Marcos Aguilar Vega a la vocería del CEN del PAN de Marko Cortés. El exgobernador sabe que la reaparición del tristemente célebre exalcalde queretano es la crónica de un desastre anunciado. Esa historia ya la vio. (DQ 2)

### **HABRÁ JORNADA DE ESTERILIZACIONES EN LA DELEGACIÓN JOSEFA VERGARA**

La delegación Josefa Vergara y Hernández llevará a cabo una jornada de esterilizaciones caninas y felinas entre el 14 y 18 de febrero. Se repartirán 10 fichas por día solo a personas de la delegación y se atenderá una mascota por familia. FORTALECEN HORTALIZAS CON LUZ ULTRAVIOLETA B. Fortificar verduras a través del estudio e implementación de la luz ultravioleta B (UVB), para contribuir a la salud de los consumidores. Esto forma parte de un prototipo de invernadero en el Campus Amazcala de la UAQ, dentro de la investigación que realiza Diana Sáenz de la O, alumna del Doctorado en Ingeniería de Biosistemas, con financiamiento del Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (Foper) 2021. CANDIDATOS PUEDEN IMPUGNAR. Los candidatos a encabezar la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro pueden impugnar el nombramiento de Javier Rascado. Sin embargo, parece complicado luego de que su más cercana competidora desistió de hacerlo. (AM)

### **BAJO RESERVA**

Kuri se reunió con Adán Augusto López. El gobernador Mauricio Kuri no asistió ayer al anuncio de una inversión canadiense en nuestro estado. Muchos, nos cuentan, se preguntaron en dónde andaba el mandatario, sobre todo porque es un gobernador que fomenta la atracción de capitales. La respuesta a la inasistencia de Kuri se debe a que estuvo en la CDMX donde se reunió con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Ya por la noche, don Mauricio regresó a Querétaro para presidir la presentación de la marca turística de Querétaro, proyecto que diseñó con mucho éxito el equipo de Mariela Moran. Sin incidentes mayores, la elección en la Defensoría. No hubo sorpresas en la elección del titular de la Defensoría de los Derechos Humanos. Los pronósticos ponían en la delantera a Javier Rascado sobre los otros 17 aspirantes. Don Javier se designó con 18 votos. La Junta de Coordinación Política, que encabeza Guillermo Vega condujo el proceso sin incidentes, pero además tuvo el tino de presentar una terna. Maricruz Ocampo dio frescura a la competencia pues llegó a la etapa final, donde obtuvo 6 votos. Ella, en aras de la transparencia, nos cuentan, pidió que se diera a conocer el sentido de la votación de las y los legisladores. Rocío Candelaria Trejo Emeterio, la tercera finalista, nos comentan, se sintió discriminada porque nadie votó por ella. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

AMLO pedirá informe a Semarnat sobre decreto de Peña Colorada. El presidente de México, AMLO, dijo que solicitará a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) un informe sobre el decreto para la declaración de Peña Colorada como Área Natural Protegida. También, desde Palacio Nacional, el mandatario federal respaldó la iniciativa 5 de 5 del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, la cual, señaló, debería extenderse para que haya más transparencia y consideró que hay condiciones de hacerlo en Querétaro. "El gobernador Mauricio Kuri quiere hacer las cosas bien en Querétaro y contaría con el apoyo de nosotros, siempre, y es buena la relación que tenemos con él y hay que seguir impulsando estas iniciativas", mencionó. Por cierto, Mauricio Kuri se reunió este jueves con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con quien platicó sobre la forma de trabajar en conjunto. Reflexionan sobre el cambio de denominación de la Facultad de Bellas Artes. La Facultad de Bellas Artes (FBA) de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) llevó a cabo la Jornada internacional de reflexión sobre el cambio de denominación de la

**Viernes 11 de febrero de 2022**

FBA, la cual se realiza dentro del proceso histórico que se dará en la máxima casa de estudios de la entidad con la reforma y actualización de su marco jurídico, que incluye la Ley orgánica y el Estatuto orgánico de la institución. “Todo cambia y tenemos que movernos”, puntualizó la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. Suman dos alertas emitidas por Cofepris en este mes. De acuerdo con información de la Secretaría de Salud del estado de Querétaro, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha emitido, en lo que va de febrero, dos alertas sanitarias; una de ellas, al haber identificado que lotes del producto Keytruda® (pembrolizumab), solución, 100 mg/4 mL, se han falsificado; además de que cuatro productos incumplen con la legislación sanitaria vigente. Los lotes del producto falsificado, indicó, son T009249, T021792, LT87333, LT78236, DC68976, DE68005, S035357, S012080 y VZ01380; mientras que los que no cumplen con la ley son Bhip Blue Blend, Noni Gia, I-Pink y Purple Caps Xtreme. (CQRO 2)

### **FUEGO AMIGO**

Reunión en Bucareli. EN BUCARELI RECIBIÓ el titular de la Secretaría de Gobernación Adán Augusto López al gobernador de Querétaro Mauricio Kuri González, quien compartió esta imagen y comentó: Fue un gusto platicar y ver la forma en que podemos trabajar en conjunto para llevar a nuestro estado y a México más alto. Está enrachado el mandatario queretano. El sábado recibió lo más representativo del país y ayer mismo en La Mañanera el presidente López Obrador elogió el trabajo que realiza y su deseo de hacer las cosas bien. Estupendo. (PA 1)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Cancelan matrimonios; no el festival. Qué curioso. En San Juan del Río, con el argumento de la pandemia, se suspendió la celebración de los matrimonios colectivos en los que participarían este domingo un total de 275 parejas; sin embargo, se anuncia un amoroso Festival de Rondallas a partir de hoy con la presentación de 27 grupos de todo el país. ¿Será que la música combate al virus? No le digan a GATELL. Agua con música y PAN reparten en San Juan. (PA 1)

### **TABLERO**

Por Sergio Venegas Alarcón

Del presidente Luis Echeverría Álvarez a Andrés Manuel López Obrador, este reportero ha presenciado las celebraciones del 5 de febrero en el Teatro de la República y puede decirle que la de este año -el de la pandemia- fue distinta. La del 2021 también, pero no vino el jefe del Ejecutivo, sino la entonces secretaria de Gobernación Olga Sánchez Cordero. La del sábado, con el protocolo sanitario que redujo sensiblemente el aforo permitido, la sana distancia y los cubrebocas que no usaron el primer mandatario ni la jefe de gobierno de la Ciudad de México, ni algunos gobernadores ni la mayoría de los miembros del gabinete, incluidos los secretarios de la Defensa (que dio positivo a los pocos días), Marina, Gobernación y Seguridad, a diferencia de los bien portados Mauricio Kuri, Olga Sánchez, Marcelo Ebrard y Arturo Zaldívar. Todo se ha visto en el histórico recinto: el juicio de guerra a Maximiliano y sus generales, el estreno del Himno Nacional con Ángela Peralta, funciones de cine y lucha libre, box y teatro, la promulgación de la actual Constitución, el nacimiento del PNR, hoy PRI, la protesta de gobernantes estatales y hasta hace unas décadas graduaciones escolares y hasta reuniones partidistas. La del 5 de febrero siempre ha sido solemne, aunque en estos algunos invitados no usaron corbata, lo que no sorprendió a quienes en otro momento vimos entrar de vaquero, con botas y todo, al gobernador de Guanajuato Vicente Fox. Ahí mismo, queridos lectores, celebrese un encuentro del subcomandante Marcos del EZLN con sus seguidores y hasta la presentación del segundo hombre del Vaticano, el cardenal Tarcisio Bertone en el “santuario del laicismo” para echar sus redes, como Juan El Pescador, en un encuentro sin precedentes celebrado el 19 de enero de 2009 para escuchar su disertación sobre “La realización de la razón en el horizonte de la fe”. Y no incluimos en esta remembranza el ataque del FIOS al autobús de la comitiva del presidente Ernesto Zedillo el 5 de febrero de 1998, porque los hechos ocurrieron a 100 metros del Teatro, en la Avenida Corregidora, como nos lo ha contado El Armero, testigo del zipizape. Este 5 de febrero fue tranquilo, a pesar de algunas protestas locales y nacionales. López Obrador y Mauricio Kuri caminaron tranquilamente por las calles blindadas desde dos días antes, frente a una valla de cadetes del Heroico Colegio Militar. A las 10.30 de la mañana presidente y anfitrión entraron al recinto, en donde ya lo esperaban unas 200 personas (menos de la mitad de su capacidad) que presenciaron los honores, sin cantar

**Viernes 11 de febrero de 2022**

el himno, y escucharon las intervenciones del mandatario estatal, los representantes del Poder Legislativo y Judicial, y del Ejecutivo que -dicen los malos- trasladó la Mañanera a Querétaro, reveló haber desistido de proponer una nueva Carta Magna, y prefirió reformar la actual para no generar confrontaciones y hasta nos dio una clase de historia que remató con Carranza, Jara y Mújica. López Obrador no perdió la oportunidad de referirse al periodo neoliberal en que -dijo- se modificó la Constitución a favor de las minorías y en contra del pueblo y que él tiene pendientes las reformas energética y la electoral. Bueno también fue el mensaje de Mauricio Kuri que hizo el clásico llamado a la unidad nacional y habló de curar al país de división y violencia, tras referirse a los tiempos de discordia y terror -gulp- previos al Congreso Constituyente de Querétaro, en donde -hace 105 años- la alta política concilió a los grupos revolucionarios. Al final de la conmemoración Andrés Manuel pasó sin ver al presidente del INE, Lorenzo Córdova, y saludó a los exgobernadores priistas Mariano Palacios y Enrique Burgos y al panista Francisco Domínguez. Se cumplía así la cita tradicional de los presidentes que, con contadas excepciones, han venido a hacer profesión de fe constitucionalista. Como diría otro López, José López Portillo: La República volvió a reunirse. -BLANCAS Y NEGRAS- 2024. Es casi seguro que este 5 de febrero haya estado presente el sucesor del presidente López Obrador. Ahí, atrasito de él, estaban los morenos Claudia Sheinbaum (la visible favorita), el canciller Marcelo Ebrard y el secretario de gobernación, para muchos el caballo negro, Adán Augusto López. Solamente faltó el senador Ricardo Monreal Ávila que no se convocó o tuvo compromisos contraídos con posterioridad. Y en el improbable caso de una mayor caída popular en el respaldo al jefe de la 4-T, también estaban algunas cartas de la oposición como el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila del PAN, el del Edomex Alfredo del Mazo del PRI y Enrique Alfaro de Jalisco por Movimiento Ciudadano. Faltó, claro, el panista Ricardo Anaya que no pudo venir de Estados Unidos. Como se esperaba, la 60 Legislatura eligió ayer como titular de la Defensoría de los Derechos Humanos a Javier Rascado, con la fina operación del jefe de la mayoría, Guillermo Vega Guerrero, quien probablemente le adivinó el pensamiento al gobernador Mauricio Kuri González. En la terna estaban las candidatas Maricruz Ocampo y Rocío Candelaria. La elección del ombudsperson fue aprovechada por los diputados Juan José Jiménez y Andrea Tovar, de Morena, para votar en contra y mostrar sus desacuerdos con el coordinador de la bancada, Armando Sinecio, al que desconocieron. El ADN, pues. Y desde aquí le enviamos un fuerte abrazo al licenciado Álvaro Arreola Valdez, jefe del movimiento estudiantil que logró la autonomía de la UAQ en 1958, personaje irrepetible en la vida universitaria y política de la entidad. Ha estado muy delicado de salud en los últimos días. Esperamos su pronta y total recuperación. Saludos, querido Castor. -EL HISTORIETARIO- El tiempo pasa. A principios de los 80, hace cerca de 40 años, el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional Adolfo Lugo Verduzco, recientemente fallecido, envió a su joven secretario de Capacitación Política, el senador Mariano Palacios Alcocer, a un acto partidista que se celebraría en Villahermosa Tabasco. Era gobernador Enrique González Pedrero y presidente del PRI estatal otro joven, Andrés Manuel López Obrador, que compuso el himno de ese partido. El sábado volvieron a encontrarse en el Teatro de la República. -Le decía a Kuri que tienes más de 70 años y me dijo que no, que tienes 68 como yo, le comentó López Obrador a Palacios Alcocer. -Pero tú estás muy bien conservado, señor presidente, replicó el queretano. -Ya me andaba con el Covid, apostilló Andrés Manuel, sin que lo oyera López-Gatell. Por cierto, a finales de 90, AMLO y MPA presidían uno el PRD y otro el PRI. Más aún, en 2006 -cuando López Obrador dice que Calderón le robó la elección- Mariano era otra vez dirigente nacional del PRI. La semana pasada, con toda la mar detrás, se saludaron muy cordialmente. La política es así. -LA FRASE DE LA SEMANA- Mensaje. Hay que curar al país de la desconfianza, violencia, egoísmo y de la enfermedad: Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, en su discurso del 5 de febrero en el Teatro de la República, al cumplirse 105 años de la promulgación de la Constitución. Y sí. -JUGADA FINAL- Serenos morenos. Al JJJ y Andrea Tovar que desconocen a Armando Sinecio como coordinador de su bancada, un huérfano ¡JAQUE MATE! (PA 2)

### **EL ALFIL NEGRO**

**OMBUDSPERSON:** La responsabilidad de defender al pueblo contra abusos de autoridad, agresiones y violencia, quedó en manos de Javier Rascado quien asumirá la presidencia de la DDHQ. Mucho trabajo y responsabilidades le han conferido, pero nada que no pueda sacar adelante con su profesionalismo. (N)

### **MAPAS DE RIESGO EN MOVILIDAD**

Hasta hace unos meses, a nivel federal comenzó una discusión interesante respecto a la necesidad de legislar sobre la seguridad vial. No es para nada un secreto que cada año los accidentes automovilísticos son una

**Viernes 11 de febrero de 2022**

tendencia en las estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, pues el exceso de velocidad, aunado a la falta de infraestructura urbana que posibilite una sana convivencia entre peatones, ciclistas, motociclistas y automovilistas, genera un escenario fatal cada vez más recurrente. Por ello, no es tan descabellada la propuesta que hace el Observatorio Ciudadano de Movilidad de generar un mapa de riesgos automovilísticos que nos permita conocer las zonas con mayor peligro. Quizá a partir de este mapeo, podamos entablar entre la sociedad y el Gobierno soluciones eficaces para la movilidad sustentable y reducir a cero los accidentes de la zona metropolitana. Suena a utopía, pero se puede lograr en la medida en que haya la voluntad para hacer estos cambios. Con grandes esperanzas por parte de los comerciantes queretanos, esperan una derrama económica importante durante el Día de San Valentín, lo que podría abonar a la recuperación de este sector tan golpeado por la pandemia de COVID-19. (AM)

<b>FUENTES</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		